
Société Historique de la Mer Rouge 
Assemblée Générale Annuelle 2018 

 
Dimanche 18 Novembre, 2018, 14 hrs 

Club d’Âge d’Or de Barachois 
 
Assistance – 34 personnes 
 

1- Juliette Pellerin souhaite la bienvenue aux membres et aux invités.  
2- L’ordre du jour est lu, puis adopté par consensus, sur proposition de Claude Léger, appuyé de Armand Bannister.  
3- Le Procès-verbal de l’AGA 2017 (5 novembre 2017, Bibliothèque municipale de Cap-Pelé) est lu par Claude 

Léger; aucune question n’est posée; le p.-v. est  adopté par consensus sur proposition de Claude Léger, appuyé 
par Edgar LeBlanc. 

4- Juliette Pellerin présente son rapport de présidente sur les activités de la SHMR dans l’année passée. Le CA a 
tenu trois réunions ordinaires. Un octroi de 1000 $ a été reçu de la province du NB. La SHMR poursuit deux 
activités principales : la publication de son cahier historique, et la sauvegarde de l’église historique de Barachois. 
Des explications sont données sur ces deux activités. L’église historique est gérée et sauvegardée par un comité 
distinct, qui doit présenter un rapport séparé. Cette année le cahier historique Sur l’Empremier a été publié à 
250 copies. Le rapport de la présidente est adopté par consensus. 

5- Le trésorier Pierre Landry présente son rapport financier pour l’année terminée le 30 septembre 2018 (L’année 
financière de la SHMR est du 1er octobre au 30 septembre suivant.) Des explications sont données sur le rapport. 
Pierre Landry explique aussi comment le statut d’Incorporation de la SHMR sert aux activités de l’Église 
historique et autres activités de nature historique. Pierre Landry propose l’adoption de son rapport, appuyé par 
Claude Léger.  Adopté par consensus. (rapport en annexe).         

6- Rémi Levesque et Marcel Arsenault du  comité de l’Église historique de Barachois, présentent un rapport sur les 
activités de l’église historique en 2018. Les gros travaux sur la bâtisse sont complétés, et le Comité est 
maintenant à réorganiser le Musée. Il y a eu plusieurs  activités publiques en 2018 : concerts dans le cadre de 
l’Été musical;  expositions en art visuel dans la galerie Léon Léger (sacristie), et dans la nef; soirées littéraires; 
activités de la Société Culturelle; et activités communautaires. Des subventions ont été reçues pour les 
opérations du Musée, pour le projet de numérisation de l’inventaire de la collection et pour la fabrication de 
nouveaux présentoirs. Le comité est à planifier les activités pour 2019, notamment le Congrès Mondial Acadien. 
Plusieurs des activités de l’Église historique sont menées en partenariat avec la Société culturelle Sud-Acadie   

7- Claude Léger donne des explications sur le projet de l’artiste Monette Léger, pour intégrer le Tableau de la 
Déportation dans une nouvelle murale à Shédiac – un projet de la municipalité de Shédiac dans le cadre du 
Congrès Mondial Acadien.  

8- Le cahier historique pour 2017 est lancé par le rédacteur, Maurice Landry, qui remercie aussi Claude Léger pour 
ses années en tant que rédacteur (1995 – 2017). 

9- Le Conseil d’administration pour la prochaine année est élu. Marguerite Gagnon est présidente d’élection et 
procède à l’élection poste par poste selon la méthode légale, après 3 appels aux candidatures. Le nouveau C.A. : 
Présidente - Juliette Pellerin; Vice –président  - Armand Robichaud; Trésorier – Pierre Landry; Secrétaire – 
Claude Léger; conseillères – Thérèse Léger,  Thérèse Hébert, et Georgette Lirette. 

10- Lévi Boudreau fait une présentation sur l’histoire et la généalogie de la famille Boudreau, et présente son livre 
sur ce même sujet, le fruit de 20 ans de recherche et de rédaction. Une copie du livre est tirée au sort comme 
prix de présence. 

11- L‘ajournement de l’assemblée sur proposition de Armand Robichaud, appuyée par Claude Léger. 
 


